



# Su mejor juego desde el Tee hasta el Green.

En John Deere sabemos que los profesionales del golf como usted sólo admiten lo mejor para su campo. Por ese motivo diseñamos productos para que cada palmo del recorrido se encuentre en perfectas condiciones. Desde el tee hasta el green, pasando por el bunker y el rough, nuestros equipos llevarán sus trabajos de mantenimiento a un nivel de calidad superior, ya que su facilidad de manejo y comodidad de uso permiten al operador trabajar durante más tiempo con la misma precisión y eficacia. Si desea información sobre nuestra línea completa de productos, póngase hoy mismo en contacto con el concesionario John Deere Golf de su zona.

[www.JohnDeere.es](http://www.JohnDeere.es)



**JOHN DEERE**  
GOLF



OFFICIAL  
GOLF EQUIPMENT  
& IRRIGATION  
SUPPLIER



OFFICIAL  
SUPPLIER OF  
GOLF COURSE  
MACHINERY



revista oficial  
de la asociación española de

# Greenkeepers

julio de 2010 n° 36

## ÍNDICE

<b>La Asociación</b>	<b>4</b>
<b>32º Congreso de la AEdG</b>	<b>8</b>
<b>Asesoría legal</b>	<b>10</b>
<b>Outrough</b>	<b>13</b>
<b>FEGGA</b>	<b>14</b>
<b>Copa Ibérica 2010</b>	<b>16</b>
<b>VI Memorial Salvador González</b>	<b>20</b>
<b>Real Club de Golf de Las Palmas</b>	<b>24</b>
<b>Entrevista: Miguel Vidoar</b>	<b>32</b>
<b>Publireportaje: Rimesa</b>	<b>36</b>
<b>Wimbledon</b>	<b>40</b>
<b>GEO</b>	<b>46</b>
<b>Puccinellia distans</b>	<b>50</b>
<b>El rincón de la meteorología</b>	<b>54</b>
<b>Libros y páginas web</b>	<b>56</b>

Ha sido un trimestre éste muy movido, con multitud de actos por diferentes zonas de nuestra geografía, señal del esfuerzo de los delegados de zona. Los diferentes eventos han tenido lugar en prácticamente todo el país. También tenemos encima la temporada estival en nuestros campos; dicen los expertos que el verano será dos grados más caluroso que el pasado, pero lo que es indudable es que será más corto, puesto que a estas alturas del pasado año ya estábamos cansados de verano. De momento, mayo y junio prácticamente se marcharon con temperaturas más suaves y con más lluvias que el 2009.

Recordando los actos en los que tuvimos ocasión de colaborar o participar, mencionar los Torneos de Greenkeepers en Levante, Madrid, Andalucía y Castilla León; así como las diferentes Jornadas Técnicas en las que han participado nuestros asociados. Se volvió a disputar el Open de España en el Real Club de Golf de Sevilla, con un campo en perfectas condiciones y donde el servicio de voluntarios tuvo un papel importante para la mejora de dichas instalaciones.

Tenemos que destacar las jornadas que se celebraron en Valencia para los Head Groundsman de los campos de fútbol españoles, jornadas organizadas por Ibergreen y Fitó, siendo un éxito tanto de participación como de organización. Mi más sincera enhorabuena por dichas jornadas, que fueron muy productivas.

También tuvimos la participación de la Copa Ibérica, torneo celebrado en Praia del Rey, en Portugal, en unas magníficas instalaciones, donde tenemos que agradecer el esfuerzo de nuestro Capitán Ignacio Soto. Como viene siendo habitual nuestro equipo gana con mucha incertidumbre, pero por lo menos se alza con la victoria. Ya nos hemos acostumbrado a las victorias épicas y trabadas, pero así lo saboreamos mejor.

También se celebró el VI Torneo Greenkeepers de Andalucía (Memorial D. Salvador González), como cada año. Tenemos marcada esta fecha en negrita, siendo un evento que llega al corazón de todas las personas que tuvimos la oportunidad de conocer a un gran Presidente de nuestra Asociación.

En Antequera, tuvimos la presentación y firma del libro que vamos a cofinanciar con la Real Federación Andaluza de Golf, a la que asistieron Don Ángel de la Riva (Presidente de la RFAG) y D. Rafael Monje, que es el motor e impulsor de este bonito proyecto, que espero no sea el último. Rafael ha escrito varios libros relacionados con el césped y su mantenimiento, a través de la Junta de Andalucía. Este proyecto, que contará con una gran cantidad de compañeros de profesión de toda España los cuales redactaran sus capítulos, será una guía sobre la problemática de los greens actuales, desde su construcción, pasando por su mantenimiento y hablando de todos los problemas actuales. Desde la Junta Directiva de la Asociación Española de Greenkeepers, sólo tenemos palabras de agradecimiento a todas las personas que colaboran, participan y financian este proyecto.

Francisco Carvajal Almansa  
Presidente de AEdG

## Acuerdo entre la **AEdG** y **AGQ**

La Asociación Española de Greenkeepers y el laboratorio químico AGQ Labs han firmado recientemente un acuerdo donde se recogen las condiciones técnicas y económicas para realizar los ensayos físico-químicos por parte de todos aquellos asociados que lo requieran.

AGQ Labs pone a disposición un Laboratorio Químico equipado al máximo nivel y dirigido por profesionales de alta cualificación, como base para la realización de

ensayos agronómicos. Igualmente, pone a disposición su Departamento Técnico Agronómico, para llevar a cabo la asesoría necesaria para realizar de forma óptima un correcto seguimiento.

Este acuerdo tiene el objetivo de poner al alcance de la mano de todos los Greenkeepers un servicio profesional de garantía con tarifas más ventajosas. En breve, todos aquellos interesados en beneficiarse de este nuevo acuerdo tendrán toda la información en la página Web.

## Convenio entre la **RFAG** y la **AEdG** para la edición del libro sobre el green

El pasado 10 de junio de 2010, en las instalaciones de Antequera Golf, coincidiendo con la celebración del Campeonato de España Universitario de Golf, tuvo lugar la firma del Convenio entre la Real Federación Andaluza de Golf y la Asociación Española de Greenkeepers para la edición de un libro sobre el diseño, construcción y mantenimiento del green.

En el acto estuvo presente por parte de la RFAG su Presidente, D. Angel de la Riva, y por parte de la AEdG, su Presidente, D. Francisco Carvajal, a los

que acompañó el Ilmo. Sr. Concejal de Deportes del Excmo. Ayto. de Antequera, D. Manuel Chicón.



El proyecto del libro que será financiado por ambas entidades, contará con numerosos autores, siendo en casi su totalidad nuestros propios asociados, Greenkeepers de reconocida experiencia en cada uno de los capítulos que se desarrolla, coordinados en todo momento por D. Rafael Monje, autor y coordinador de varias publicaciones sobre céspedes por la Junta de Andalucía.

*Greenkeepers*

### ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE GREENKEEPERS

Edita:  Asociación Española de Greenkeepers  
Hotel Antequera Golf. Urb. Santa Catalina s/n,  
29200 Antequera, Málaga  
Tel: 902 109 394  
Móvil: 606 317 791  
Fax: 902 109 396  
E-mail: info@aegreenkeepers.com

#### Consejo de redacción

Ignacio Royo  
Luis Cornejo Hermosín  
Pablo Muñoz Vega  
Alfredo Artiaga Marión

#### Para la contratación de publicidad y contenidos:

Asociación Española de Greenkeepers  
Tel: 902 109 394  
e-mail: info@aegreenkeepers.com

#### Junta directiva

*Presidente:* Francisco Carvajal Almansa  
*Secretario:* Juan Manuel Sánchez Contreras  
*Tesorero:* Gregorio Jiménez Reina  
*Vicepresidentes:* J. M. Sánchez Contreras, Alfredo Artiaga Marión y Ángel Muñozero González  
*Vocales:* Gregorio Jiménez Reina, Pablo Muñoz Vega, José Luis Calle Martín, Darío Caparrós Aragón, Luis Cornejo Hermosín (FEGGA), Carlos Venegas Gamero (FEGGA)  
*Gerente:* Ignacio Royo

#### Delegados de zona:

##### Centro:

*Delegada:* Matilde Álvarez Puertas  
*Subdelegado:* David Gómez Agüera

##### Andalucía Centro:

*Delegado:* Jose Antonio Garcia Doña  
*Subdelegado:* Félix Melgar Guimaraens

##### Andalucía occidental:

*Delegado:* Diego Cárdenas González  
*Subdelegado:* Darío Caparrós Aragón

##### Andalucía Oriental:

*Delegado:* José Ángel Salas López

##### Cataluña:

*Delegado:* Cesar Ignacio González Mesas  
*Subdelegado:* Amadeu Pedrós Sucarrat

##### Levante:

*Delegado:* Plácido Zarco Perez  
*Subdelegado:* Alfredo Pérez Lorente

##### Norte y Aragón:

*Delegado:* Alfredo Artiaga Marión  
*Subdelegado:* Gregorio Jiménez Reina

##### Castilla León:

*Delegado:* Jose Luis Sevillano  
*Subdelegado:* Jose Gerardo Dorantes Sánchez

##### Galicia:

*Delegado:* Isaac García Deschamps

##### Canarias:

*Delegado:* Adolfo Mira Sosa  
*Subdelegado:* Mario David Arbola Moreno

##### Baleares:

*Delegado:* Bartolomé Matemales Sureda

Periodicidad trimestral.

Depósito legal: B-5777-2004

Imprime: Dimograf

Distribuye: Mailing Andalucía, S.A.

## Open de España 2010

**C**omo en ocasiones anteriores la AEdG colaboró en el Programa de Voluntarios para el Open, que tan buena aceptación tiene entre nuestros asociados. Desde aquí agradecer a los voluntarios el esfuerzo y dedicación mostrados durante el torneo, todos ellos demostraron su valía en las intensas jornadas de trabajo apoyando al equipo del campo anfitrión, liderado por Patrick Allende. La valoración generalizada es que la experiencia es muy positiva tanto a nivel personal como profesional.

Cabe destacar la labor de Patrick Allende, greenkeeper del Real Club de Golf de Sevilla quien, al frente de un gran equipo de profesionales, consiguió que el campo presentara un inmejorable estado de juego, como pudieron comprobar todos los participantes en el Torneo.

Nuestra más sincera felicitación a Patrick, al Real Club de Golf de Sevilla y a los voluntarios. Esperamos seguir contando con la colaboración de nuestros asociados en este tipo de iniciativas.

### Opinión de los voluntarios

*“Creo que el campo ha sido presentado como uno de los mejores de Europa, las condiciones desde mi punto de vista han sido casi inmejorables. Para mí, colaborar en la preparación de este gran torneo en este fantástico campo, ha sido una gran experiencia para mi futuro profesional.” Miguel Angel Chapaza.*

*Felicidades a Patrick Allende y su gran equipo.”; “Para mí siempre es una experiencia muy gratificante poder participar en campeonatos de este tipo, porque aunque trabajemos duramente, aprendemos siempre de los mejores. Por este motivo y por otros muchos, no pierdo la oportunidad de asistir como voluntario a todos los campeonatos que existan a nivel nacional.” Pablo Morales.*

*“En mi opinión una experiencia única y muy recomendable para todos, una oportunidad excepcional el poder participar en la preparación de uno de los mejores campos de España ,a las ordenes de un prestigioso profesional como Patrick Allende.” Alfredo Pérez.*

## Jornadas Semillas Dalmau

**E**l pasado pasado 8 de julio la empresa Semillas Dalmau organizó con gran éxito una Jornada Técnica que se celebró en el Club de Golf Los Arqueros, en Benahavís, Málaga.

La Jornada comenzó a primera hora de la mañana con la recepción de los asistentes, que tuvieron oportunidad de asistir en primer lugar a la conferencia ofrecida por D. Diego Gómez de Barreda, Dr. Ingeniero Agrónomo de la Universidad Politécnica de Valencia, con el título “Aspectos Técnicos de la Resiembra Otoñal”, seguido de la presentación de un caso práctico por parte de D. Alfredo Pérez Lorente, greenkeeper del Club de Golf Villaitana.

El evento destacó por el alto número de participantes, los numerosos greenkeepers de la zona que respondieron a la convocatoria de Semillas Dalmau pudieron disfrutar de una interesante jornada en la que se intercambiaron conocimientos, opiniones y por supuesto momentos de asueto en el almuerzo que puso punto y final a una estupenda jornada.



## Desarrollos y Contratas avanza en la construcción de Soto de Mozanaque Golf

**L**a empresa Desarrollos y Contratas fue la adjudicataria final de la construcción integral del proyecto de 2 campos de golf de Jack Nicklaus, desarrollado por Golf La Moraleja en Madrid. Tras la fase de concurso a la que fueron invitadas todas las empresas constructoras de prestigio en España, Desarrollos y Contratas recibió la confianza de Golf La Moraleja para llevar a cabo este ambicioso proyecto gracias a una planificación muy ajustada a las necesidades de desarrollo y entrega del proyecto preestablecidas. Desarrollos y Contratas cuenta con un amplio parque de maquinaria propia de movimiento de tierras que está permitiendo el avance significativo en el movimiento de tierra de los 2 campos. También cuenta con experimentados departamentos de ingeniería, hidráulica y agronomía que avalan los proyectos de golf llevados a cabo en 40 años de experiencia.

El proyecto Soto de Mozanaque Golf, es actualmente el proyecto de golf más ambicioso en desarrollo en Europa. Cuenta con 2 campos de golf de Jack Nicklaus, siendo uno de ellos Signature y el otro Design. Tras la primera visita de Jack el pasado mes de Mayo, Desarrollos y Contratas fue felicitado por el prestigioso diseñador, ya que todo el moldeo realizado hasta entonces pudo ser aprobado ese mismo día, permitiendo avanzar de forma significativa en el resto del moldeo, así como en el resto de las fases. La próxima visita de Jack Nicklaus en el mes de Agosto, puede dejar aprobado por completo todo el moldeo del campo Signature.

## Jornadas D'Verde

**E**l pasado 12 de Mayo D'Verde Explotaciones Agrícolas organizó en su finca de Mairena del Alcor (Hacienda Ntra. Sra. de La Luz), una jornada de áreas verdes a la cual asistieron numerosos profesionales del sector en Sevilla, tales como Greekeepers, empresarios de la construcción del sector, jardineros profesionales y profesionales del Polo, ya que Sevilla es la provincia de España con mas Canchas de Polo y cuenta con gran afición.

El evento transcurrió en un ambiente distendido, coloquial y de gran interés para los asistentes. Primero se mostró la finca con sus variedades en cultivo para la extracción de tepes, Bermuda híbrida Tifway 4-19, Zoysia Toro y Mezcla de Festucas y Poas denominada "Mezcla D'Verde" por ser una mezcla de creación



de la empresa junto a Semillas Fito, con gran resistencia al clima calido del sur de España.

Seguidamente, D. Francisco Molina responsable de la firma Semillas Fito dio una charla sobre las distintas variedades y especies de semillas que produce y comercializa dicha firma, y cuyo distribuidor en Sevilla es D'Verde.

Como fin de jornada, Compo Experts dio una interesante charla de fertilizantes destinados a las áreas verdes. La charla fue a cargo de D. Ramon Plegri y Dña. Rosa Varela, presentando con este acto a D'Verde S.L como distribuidor de los fertilizantes de citada multinacional en el sector áreas verdes en Sevilla y provincia.

La tarde finalizó con un agradable aperitivo en los patios del Cortijo de la finca.

## La Jornada de Alcaidesa todo un éxito

**E**l pasado viernes 21 de mayo tuvo lugar en San Roque la Jornada Técnica "Gestión de especies cespitosas de clima cálido" en las instalaciones del Club de Golf La Alcaidesa organizadas por las empresas Navarro Montes, Semillas Fito y Bayer, con la colaboración de la AEdG, quienes hicieron posible a propuesta de Rosa Garcia, Greenkeeper del Real Club de Golf de Sotogrande, el aprovechar al máximo la visita del Profesor Fred Yelverton a España.

La jornada comenzó con una primera presentación sobre el control de malas hierbas, en la que prácticamente desde el inicio el profesor de la Universidad de Carolina de Norte consiguió implicar a la mayoría de los asistentes, quienes no desaprovecharon la oportunidad para resolver sus dudas o simplemente para llevar a debate sus experiencias o inquietudes. Tras un pequeño descanso, la jornada continuó con otra presentación titulada "Gestión de la transición varietal del overseeding en Bermuda".

Al finalizar la opinión general de la jornada era muy satisfactoria, por lo que no se descarta en el futuro organizar una nueva jornada más accesible a todos los asociados. Desde la AEdG agradecemos a los patrocinadores el haber hecho posible la organización de la Jornada, así como al Club de Golf La Alcaidesa por el trato recibido en sus fantásticas instalaciones.



# Encuentros de delegaciones

**E**l mes de junio ha sido testigo de sendos encuentros organizados por dos de nuestras delegaciones, Canarias y Centro, bajo el patrocinio de las empresas TORO – Riversa, Rivercan, Canarias Explosivos y Scotts.

La Delegación de Canarias eligió los días 4 y 5 de junio para convocar a sus asociados en unas jornadas patrocinadas por Rivercan – Riversa y por Canarias Explosivos – Scotts. En la primera jornada greenkeepers y directores de campos asistieron a las presentaciones que ambas empresas realizaron en el Campo de Golf Salobre, pudiendo disfrutar además de un agradable almuerzo. El sábado 5 fue aprovechado por los greenkeepers de Canarias para intercambiar opiniones y comentar incidencias profesionales, así como fijar un nuevo encuentro de su Delegación. Posteriormente se disputó un campeonato en el Campo de Golf Meloneras, patrocinado por Scotts.

La Delegación Centro de la AEdG por su parte y con motivo del cambio de delegado, convocó a sus asociados el pasado 29 de junio en un torneo patrocinado por TORO que tuvo lugar en el campo del Centro Nacional de Golf tras el que se ofreció un almuerzo al término del cual se realizó el traspaso del cargo. La nueva delegada, Matilde Álvarez Puertas señaló sentirse muy arropada por todos, y destacó el buen ambiente reinante entre los miembros de la delegación, en muchos casos ya amigos. Desde la AEdG queremos darle todo nuestro apoyo y más sincera enhorabuena.

Un especial agradecimiento a las empresas patrocinadoras por el esfuerzo realizado para apoyar ambos eventos, así como a los Delegados de zona por su esfuerzo y dedicación.

## Erratum

<http://globalcesped.org>  
Página web de la empresa Globalcesped que no apareció publicada en el número 35 de la revista de la AEdG



Imagen del reportaje sobre el Club de Golf de Pedreña del N°35 de la revista de la AEdG, que salió publicada de forma incorrecta.



Cuadro de datos que no apareció publicado en la entrevista a Forrest Richardson en el número 35 de la revista de la AEdG

CICLO DE VIDA ESPERADO PARA ELEMENTOS DEL CAMPO DE GOLF		
ELEMENTOS	CICLO DE VIDA (AÑOS)	
Greens	15-30	
Arena de los Bunkers	5-7	
Sistema de riego	Sistema Central de Control	10-15
	Tuberías de PVC	10-30
	Estación de Bombeo	15-20
Caminos de Buggies	Asfalto	5-10
	Hormigón	15-30
Tees Cancha Prácticas	5-10	
Tees	15-20	
Tuberías de Drenaje de Bunkers	5-10	
Tuberías de Metal Corrugado	15-30	

Los ciclos de vida varían en función de la localización del campo de golf, calidad de los materiales, instalación original y prácticas de mantenimiento llevadas a cabo.

Documento elaborado por la Asociación de campos de golf Arquitectos de América en colaboración con la USGA, GCSAA, GCBA, PGA, NGF y CMAA.

# 32º Congreso AEdG Zaragoza 2010



**E**l Palacio de Congresos Expo Zaragoza, fue construido con motivo de la celebración de la Muestra Internacional EXPO ZARAGOZA 2008. El edificio cuenta con un diseño arquitectónico emblemático, que destaca por su singularidad y asombra por su envergadura ya que su longitud es de 167m y su altura máxima es de 34m, ocupando más de 22.000 m<sup>2</sup>.

Consta de tres partes bien delimitadas, zona de exposición, vestíbulo y salas de reuniones y el auditorio, con capacidad para 1.400 butacas. Destaca el hall con 20m de altura, especular y majestuoso, totalmente luminoso, ya que su situación permite la entrada de luz natural tanto por las puertas de acceso al palacio como por los techos de formas puntiagudas que dan un carácter especial al edificio.

Está situado al margen del río Ebro, a tan solo 5 minutos de la estación del AVE, en una zona tranquila pero cercana al centro de la ciudad, donde se puede disfrutar de la Basílica del Pilar y donde también encontramos restos de ruinas romanas y otros monumentos emblemáticos de la ciudad.

## El Congreso

El programa formativo de la AEdG para sus socios en el próximo congreso en Zaragoza continúa su línea de apostar por expertos en el mantenimiento de campos de golf a nivel internacional; siendo el conocimiento, la innovación técnica y la investigación los pilares sobre los que se sustentará. La AEdG está realizando un gran esfuerzo para que los asistentes puedan recibir formación y compartir experiencias con los ponentes referentes mundiales de nuestro sector. Nuestro programa educativo ha evolucionado y permite que podamos presenciar en España conferencias técnicas de primer nivel, con temas cada vez más específicos y concretos, que no tiene ya nada que envidiar al de la GCSAA en el Golf Show estadounidense y que es espejo para las asociaciones de greenkeepers de otros países; así como para asociaciones de otros ámbitos profesionales.

Como siempre, las traducciones en lengua extranjera contarán con traducción simultánea, y habrá tiempo para

que podamos compartir con cada ponente nuestras dudas en los espacios de ruegos y preguntas además de en las pausas, comidas, etc.

La estructura del congreso sigue en la línea de la última edición, con una primera jornada dedicada a los seminarios, el martes 16 de noviembre, seguida de dos días en los que se unen las ponencias y el salón comercial, 17 y 18 de noviembre. Este año apostaremos de nuevo por incluir una mesa redonda, dando continuidad a la celebrada en Granada en la que la participación fue un éxito y que permite que compartamos experiencias en nuestro país, con nuestras condiciones específicas y con las características de nuestros modelos de gestión del mantenimiento de los campos.

Como novedades para el programa formativo 2.010 los asistentes a los seminarios tendrán la oportunidad no sólo de especializar sus conocimientos sino también de obtener herramientas, ya que se entregará documentación referente a cada tema expuesto que tenga utilidad en nuestro trabajo día a día. También, este año contaremos con 1 seminario de día completo, en los que los participantes profundizarán más en los temas propuestos y podrán estrechar su relación con los ponentes, disfrutando de más tiempo para dudas, contar experiencias personales etc. Se incluirá además un seminario sobre mantenimiento de campos de fútbol para continuar ampliando la formación en todos los sectores del greenkeeping.

Sin ninguna duda, los asistentes al congreso de la AEdG en Zaragoza 2.010 recibirán una formación única y de calidad avalada por nuestra experiencia en la organización y preparación de las jornadas y por la presencia de los referentes mundiales del greenkeeping.

### Seminarios

Los seminarios atenderán dos de las necesidades cruciales del greenkeeper: la interpretación de los análisis de agua y suelo y el riego.

David Kopec, de la Universidad de Arizona y experto en calidad de agua de riego y suelo, nos explicará cuáles son los puntos críticos a tener en cuenta con cada análisis. Los asistentes podrán traer sus propios análisis para que David los interprete en el seminario como casos prácticos. Además, David nos explicará que prácticas de mantenimiento han de ser puestas en marcha según los resultados de las analíticas.

Iain Macpherson, de la empresa Irrigation Consultants, experta en ofrecer cursos de auditor de riego por toda Europa, ofrecerá un seminario en el que explicará todos los pasos que debemos seguir para auditar nuestro sistema de riego, para optimizar así su gestión y descubrir que puede estar fallando en el riego de nuestro campo de golf.



### Conferencias

El programa de conferencias contará con la presencia de dos importantes expertos estadounidenses en el mantenimiento de campos de golf: Ben McCarthy y Patrick MacColclugh. Benny explicará durante toda la mañana del jueves como planificar un abonado en nuestro campo de golf; analizando todos los parámetros que han de ser tenidos en cuenta y dando las claves para que adaptemos nuestro programa de abonado a cada clima, especie vegetal etc. Patrick, por su parte, nos dará las claves para que programemos con éxito nuestro plan de control de malas hierbas, aportando materias activas, dosis, nuevas estrategias etc. y haciendo hincapié en las especies más comunes en nuestra geografía.

Las Universidades Españolas estarán de nuevo presentes mediante la participación de Diego Gómez de Barreda, quién representará a la Universidad Politécnica de Valencia y nos explicará qué están investigando actualmente.

D. José Eduardo Bergé Alonso, vocal del Comité de Campos y Handicap de la RFEG, nos ofrecerá una importante conferencia sobre como influye el trabajo del greenkeeper en el mantenimiento y sistema de Hándicaps, repasando temas tan importantes como el correcto marcado del campo o la preparación del campo para torneos desde el punto de vista del jugador.

Además, contaremos con la presencia de los directores de la nueva certificación de GEO, quienes nos explicarán en que consiste y en que estado se encuentra actualmente la certificación.

Y aún hay más, ya que varios de nuestros compañeros asociados de toda la geografía española participarán en la mesa redonda, que este año tendrá como tema "las resiembras en campos españoles".

Por último, no nos podemos olvidar de nuestro amigo y compañero Alfredo Martínez, quien vendrá un año más a presentar su nuevo libro en castellano y a compartir con todos nosotros su conocimiento.



## UN NUEVO SERVICIO PARA LOS SOCIOS DE LA AEdG

*Martínez-Echevarría, Pérez y Ferrero Abogados y la Asociación Española de Greenkeepers han alcanzado un acuerdo para que los miembros de ésta última tengan un servicio preferencial.*

Martínez-Echevarría, Pérez y Ferrero Abogados es, desde su fundación en 1983, un despacho en el que la apuesta por la calidad y la excelencia profesional han supuesto los pilares sobre los que se ha forjado una firma reconocida en todas las localizaciones en las que cuenta con sedes —nacionales e internacionales—. Su marcado compromiso con los objetivos de sus clientes le ha permitido convertirse en uno de los despachos españoles más dinámicos, y en el mayor despacho andaluz, con 17 sedes propias, 12 de las cuales se encuentran fuera de España.

Bajo la marca Martínez-Echevarría, Pérez y Ferrero Abogados desarrollan su trabajo más de cien profesionales, lo que permite ofrecer un servicio multidisciplinar con un alto nivel de especialización.



El compromiso con la calidad adquirido por el Despacho se refleja fundamentalmente en la alta competencia del equipo humano. Así, además de los más de cien profesionales que trabajan en la firma, el despacho cuenta con un Consejo Académico compuesto por Catedráticos Universitarios, Magistrados en excedencia y Abogados del Estado. El Consejo Académico asegura que la respuesta jurídica que ofrece el bufete siempre responde a las últimas novedades legislativas y jurisprudenciales.

Las áreas del Derecho cubiertas por ésta firma, son prácticamente todas las que los miembros de su asociación pueden precisar tanto para asuntos personales, como profesionales-empresariales.

Para el contacto exclusivo y preferencial de los asociados de la Asociación Española de Greenkeepers se han designado dos letrados con amplia experiencia y especialización de los que se podrán solicitar sus servicios a través del teléfono de la AEdG **902109394**.

También se ha acordado un trato preferencial en el apartado económico. Todos los asuntos judiciales de los miembros de la asociación se tarificarán con un descuento del 20% de lo que indique el Baremo del Colegio de Abogados.

ME  
P&F

MARTINEZ-  
ECHEVARRIA  
P E R E Z &  
F E R R E R O  
ABOGADOS

Centro de Negocios  
Puerta de Banús, Bloque D  
(29660) Marbella Málaga

[www.martinezechevarria.com](http://www.martinezechevarria.com)